

Tras dos días paro con adhesión de un 95%:

## Hoy vuelven a la normalidad los Cesfam Municipales en Aconcagua

La presidenta de la Asociación de Funcionarios del Cesfam Dr. Segismundo Iturra Taito, matrona **Paulina Castro**, contó a nuestro medio que la adhesión al paro de los días 17 y 18 de abril en Aconcagua, fue de un 95%, agregando que desde hoy vuelven a sus actividades normales.

Según indicó la funcionaria, dicho Cesfam adhirió al paro convocado por la Confederación Nacional de Funcionarios de la Salud Municipal para los días 17 y 18 de abril, por tres grandes motivos: «el primero era por el incentivo al retiro, que es el más importante que tenemos; desde el 2021 que tenemos funcionarios que no han podido acogerse a su retiro debido a la falta de fondos, y de esos dos mil funcionarios ya 43 han fallecido esperando su monto de dinero, entonces ese es como el principal motivo y el más importante por el cual estamos en paro».

«El segundo (motivo) es por el proyecto 'Cesfam Seguro', que nos ayuda a estar más protegidos como funcionarios de la salud en base al alar-

mante aumento de violencia contra los funcionarios de la salud».

«En tercer lugar es por un bono que nosotros recibimos que es el 'Bono Trato Usuario' que se recibe una vez al año, en el mes de diciembre, y se recibe en base al resultado de una encuesta que se le aplica a nuestros usuarios. Esa hace varios años que no se ha aplicado, entonces estamos pidiendo que en primer lugar se aplique, en segundo lugar se respete porque nosotros, a pesar de ser un Cesfam, somos dependientes de la Municipalidad, y aquí en San Felipe hay otro que es el ubicado en Cajales, que es dependiente del Servicio de Salud Aconcagua. A pesar que hacemos las mismas prestaciones y tenemos la misma encuesta, el monto que se le cancela es considerablemente mayor en comparación al que se nos cancela a nosotros. Lo que estamos pidiendo es que se igualen los montos, no sólo aquí en San Felipe, sino que a nivel nacional porque esa diferencia ocurre tanto aquí en San Felipe como en el resto del país, así es que esos

por los tres motivos por los cuales nos adherimos a esta movilización», indicó.

- **¿Qué balance pueden hacer de estos dos días de paro?**

- A nivel nacional tuvimos una adhesión del 90% de todos los centros de salud, que así estamos muy contentos y aquí en el Aconcagua tuvimos un 95% de adhesión de los Cesfam municipales, porque el único que no se adhirió fue el de Putaendo, porque básicamente ellos tienen un problema de gremio, están en estos momentos sin gremios porque no han hecho las elecciones, por eso no se unieron, pero lo que fue Santa María, San Esteban, Rinconada, Calle Larga, Panquehue, San Felipe y Los Andes, estuvimos todos en paro aquí en el Aconcagua, así es que fue bastante exitoso el llamado a paro.

### TURNOS ETICOS

La presidenta explicó que aquí en San Felipe hubo turnos éticos, «aparte que nosotros priorizamos atenciones, la verdad que es muy poca la atención que se cancela y la que se cancela nosotros nos comunicamos con los usuarios vía telefónica

para evitar que tengan que venir y les cambiamos la hora. Los pocos usuarios que finalmente llegan acá, son los que no nos contestaron o los que no han actualizado su número de teléfono, y lamentablemente no logramos comunicarnos con ellos. Ahora a pesar de eso llega gente y no le toca atención. De la mayoría de la gente hemos tenido una excelente recepción, muchos nos apoyan, nos dan harta fuerza porque también lo que son otras prestaciones, como farmacia, alimentos y vacunas, nosotros la entregamos con completa normalidad, entonces es muy poca la atención que se cancela. Y más que nada nos adherimos al paro como una manera de apoyo, nuestra intención jamás ha sido y jamás va a ser perjudicar al usuario».

- **¿Se logró algo ya con este paro, hay alguna información?**

- Hoy día (ayer), hubo marcha en Santiago, la nacional, fue una delegación de 10 funcionarios de acá del Cesfam y 10 de cada centro de salud del Aconcagua, un total de 60 personas en bus, y se entregó el petitorio a nivel central porque llegaron hasta el Ministe-



Paulina Castro, matrona, presidenta de la Asociación de Funcionarios del Cesfam Dr. Segismundo Iturra Taito.

rio de Salud donde está la presidenta de la Confusam, que es la señora Gabriela Flores, y ella lo entregó. Ahora esta paralización del 17 y 18 de abril, es una que se había corrido desde el mes de marzo, el día 13, debido a que habíamos tenido un avance con el gobierno, se comprometieron a ciertas cosas y se dio un mes de plazo, y ese se cumplió la semana pasada, hubo nulo avance en esos temas, así es que por eso se confirma el llamado a paro.

En el Cesfam Dr. Segismundo Iturra Taito existe una dotación de funcionarios cercana a los 200 a 210, de los cuales 180 están adheridos en la Asociación de Funcionarios, mucho más del 50%, y los pocos que no están es porque básicamente su ca-

lidad contractual no lo permite, ellos son a honorarios y para formar parte del gremio tienen que ser plazo fijo, básicamente esa es la diferenciación, es por eso que no tienen el 100% de asociados.

También decir que este Cesfam atiende una cantidad que va desde los 35 mil a los 40 mil usuarios, recibiendo por la atención de cada persona (per cápita como lo denominan), sobre los 10 mil pesos...10.600 pesos aproximadamente.

Recordar que ese dinero sirve para pagar los sueldos, en estricto rigor la ley indica que de ese dinero, el 80% debiese ser utilizado para pagos de sueldos y el otro 20% para varias actividades que se pueden realizar en el establecimiento.